

Politeknik Kesehatan Kementerian Kesehatan Bandung  
Program Studi Keperawatan Bogor

ILHAM NURDINSYAH  
NIM P17320318078

Gambaran Penyesuaian dan Keterlibatan Diri Selama Pembelajaran Online Dimasa  
Pandemi Covid-19 pada Mahasiswa Poltekkes Kemenkes Bandung

i-xii + 99 halaman, VI BAB, 44 tabel, 3 skema

### **ABSTRAK**

Pembelajaran secara online yang telah berlangsung sejak beberapa bulan terakhir, akibat Pandemi Covid-19 diperkirakan akan terus menjadi fitur yang menonjol dari pendidikan. Kondisi ini mengharuskan adanya kesiapan infrastruktur dan platform. Mahasiswa yang melakukan kuliah daring banyak yang mengeluh karena memiliki berbagai macam kendala selama proses belajar daring. Diantaranya keterbatasan penguasaan teknologi informasi oleh dosen dan mahasiswa, sarana dan prasarana yang kurang memadai, akses internet yang terbatas, dan juga kurangnya penyediaan anggaran. Oleh karena itu individu harus berusaha untuk mengatasi atau menguasai kebutuhan dalam diri dan konflik atau permasalahan yang dihadapi selama pembelajaran. Adapun tujuan peneliti dalam penelitian ini adalah untuk mengetahui gambaran penyesuaian dan keterlibatan diri selama pembelajaran online pada mahasiswa Poltekkes Kemenkes Bandung. Desain penelitian yang digunakan adalah penelitian deskriptif. Cara pengambilan sampel penelitian ini menggunakan teknik total sampling, dengan sampel jumlah sebanyak 186 responden. Hasil penelitian yang didapat bahwa sebagian kecil menunjukkan adanya gangguan penyesuaian diri sebanyak 6 responden (3%) dan sebagian besar menunjukkan tidak ada gangguan penyesuaian diri sebanyak 180 responden (97%). Sedangkan sebagian kecil menunjukkan adanya gangguan keterlibatan siswa sebanyak 37 responden (20%) dan sebagian besar menunjukkan tidak ada keterlibatan siswa sebanyak 149 responden (80%). Saran agar mahasiswa dapat mengikuti informasi yang diberikan oleh instansi dan untuk penelitian selanjutnya untuk meneliti tentang gambaran kepribadian dan sosial individu selama pembelajaran online dimasa pandemi covid-19.

Pustaka : 37 buah (2009-2020)

Kata kunci : penyesuaian diri, keterlibatan siswa, pembelajaran online